平成24年度「福井新々元気宣言」推進に係る政策合意の実施結果 (平成25年3月末現在)

「福井新々元気宣言」の4つのビジョンを着実に実現していくため、平成24年4月に知事と合意した「政策合意」の実施結果について、次のとおり報告します。

平成25年3月

観光営業部長 伊藤 惠造

I 総括

1 「にっぽんのふるさと」福井の発信の徹底

- ・ ふるさと知事ネットワークのつながりを活かし、各県美術館の所蔵品を相互に活用する交流展 を本県で初めて実現しました。
- ・ 若狭地域の歴史文化の発信として、関係寺院等に働きかけ、通常公開されていない秘仏等を特別公開する「みほとけの里 若狭の秘仏」を実施し、県内外から延べ9000人が訪れ、本県の新たな魅力づくりや誘客に効果をあげました。
- ・ 映画「恐竜を掘ろう」や映画「旅の贈りもの 明日へ」といった福井を舞台とした映画公開と タイアップするとともに、映画関係者とのつながりを活かし、効果的な本県の魅力発信を行いま した。
- ・ 大宮、高崎、長野など新幹線沿線駅で、大型広告の掲出や出向宣伝、現地メディアや旅行会社 への訪問営業を行い、新幹線金沢開業に向けた本県の認知度向上や誘客拡大を強めました。

2 新高速交通ネットワーク活用・対策の着実な実行

- ・ 恐竜キッズランド構想の実現として、26年夏開館に向けた野外博物館整備の設計を完了し、 準備を着実に進めました。また、3月からの大型恐竜化石カマラサウルスの本格公開や、展示解 説員が同行説明を行う「見どころダイノツアー」の開始など、恐竜博物館の魅力を高めました。
- ・ 一乗谷朝倉氏遺跡のフィールドミュージアム化として、遺跡内の周遊バス運行や音声ガイドの 試行的導入、遺跡全体を見渡せる物見台の整備、「戦国あさくら市」を開催したほか、資料館に 新たに展示解説員を配置し、未公開所蔵資料の展示「逸品展」を開催するなど、来訪者へのサー ビス向上を図りました。
- ・ 市町の観光地の魅力アップとして、「観光まちなみ魅力アップ事業」を創設し、あわら温泉では、まち歩きを楽しむことができるような街路や湯のまち広場の整備、敦賀市金ヶ崎では、赤レンガ倉庫を活用した「鉄道と港」のまちづくり、三方五湖周辺では花と光をテーマにした縄文ロマンパークの整備などの計画策定を支援しました。
- ・北陸新幹線金沢開業後の誘客拡大を図るため、27年秋に、JR各社と北陸三県共同で北陸デスティネーションキャンペーンを実施することが決定しました。

3 ふくいの「食」のブランド化と販路拡大の推進

- ・ 食のブランド化として、大手企業と連携した情報発信、大手百貨店や一流ホテルにおける福井フェアの開催などにより、大都市圏の消費者に、本県の食の魅力や良さを直接伝えました。
- ・ 食の販路拡大として、首都圏や関西圏などの高級レストランや料亭など109の事業者を訪問 営業し、新たに18事業者が県産食材を使用していただくことを実現しました。
- ・ 嶺南地域への誘客拡大として、魅力ある若狭の食を気軽に食べることができるよう、新鮮な海の幸、里・山の幸を活かした昼食メニューづくりを地元市町や観光協会とともに進めました。

4 安心して帰住できる仕組みづくり

- ・ 新ふくい人の招致は、東京、大阪、名古屋に設置しているふるさと帰住センターや県内NPO と連携し、定住情報の発信や相談対応などを行い、今年度の新ふくい人招致数は321名となりました。
- ・ ふるさと納税は、市町一体となったPRや、県人会や同窓会などを通じ、81団体延べ10,800 人に直接、制度周知と協力依頼を行うとともに、県内の商工会議所や商工会に機関広報誌への掲載、研修等での資料配付等を依頼し、県内企業や県外在住の従業員に対してPRを行いました。

5 文化施設のレベルアップの着実な推進

- ・ 美術館については、「ストラスブール美術館展」および「魔法の美術館」などの企画展が好調であり、年間入館者数は23万人と、昭和52年の開館以来最高を記録しました。
- ・ 歴史博物館については、企画展「泰澄大師ゆかりの神仏」を開催し、泰澄ゆかりの仏像や越前の宗教文化を紹介するなど、本県の歴史文化を深く掘り下げて発信したほか、併せて、博物館学芸員が解説する泰澄ゆかりの地を巡る見学ツアーを実施し、新たな魅力を創出しました。
- ・ 若狭歴史民俗資料館については、施設展示の一新など、歴史文化のまち若狭を学び、楽しむことができる拠点施設となるような機能強化を検討し、26年度の舞鶴若狭自動車道の全線開通に併せた全面的なリニューアルの準備を進めました。

Ⅱ 「政策合意」項目にかかる結果について

・別紙「平成24年度 政策合意項目にかかる実施結果報告(観光営業部)」のとおり

平成24年度 政策合意項目にかかる実施結果報告(観光営業部) (平成25年3月末現在)

【実施結果の区分】

- ・目標を上回って達成しました。(例:成果が目標を概ね2割超えて達成されたもの)
- ・目標を達成しました。(例:成果が目標どおり達成されたもの)
- ・目標を一部達成しませんでした。(例:成果の一部が目標に及ばなかったもの)
- ・目標にはいたりませんでした。(例:成果が目標に及ばなかったもの)
- ・引き続き実施します。(例:成果を上げるためには年度を超えて実行する必要のあるもの)

クラック で	き夫心しより。(例:成果を上りるだ 観光営業部長	氏名	伊藤		τυ <i>λ</i> υλο	((000)
12494		20.11	17 //3%		 結	果
		〔成果等〕	目標を	グ 		
・「 ブラン 客観的な り全国に知 ある第三者 発信する	ド営業」政策 は良さを持っていながら、あまりられていない県産品を権威 等に評価していただき、全国 「もっと日本一プロジェクト」 提開します。	ぐルは素をす 析味果に番いの成に依有活た、の成に依有活た、頼し用、	いなど理素と 上してしば とびと 単素と 単他るそ水 ・ 単地のの 単産との は がん おん	ディアに側でいる。 では、一次では、一次では、一次では、一次では、一次では、一次では、一次では、一次	きら監料本 、強価に花が食修理県 権いを発の 関サ にする めずに	上庄里芋、越前うに、若狭け、人気の高いテレビの人気の高いテレビの人力の良さを全国に発信わり、上産者のこだわり、生産者のするDVDは大けの魅力発信に科学の対象を持ちなが、この持ちながら、この時間を対します。 いり、生産者のこだわり、 がはないないないない。 はないないない。 はないないないない。 はないないないないないないない。 はないないないないないないないない。 はないないないないないないないないないないない。 はないないないないないないないないないないないないないないないない。 はないないないないないないないないないないないないないないないないないないない
番組やいとさいいのでは、映画はは、いいのでは、い	自と設定する、国民的テレビ 、書籍、CMロケ地などの誘 現に努め、パブリシティ(無 た効果的な情報発信の機会を す。 ・画制作支援を通じて、本県を 面出演者や監督などの関係者 ともに「つながりのふるさと」 同に発信します。	#国たれしラの とず おお は は かい と がい と	舞われ身し浜映向映恐大台らた・た町画け画竜使と市ほ大映が化た「博と設がか和画重に準恐物もの。	を で で で で と 月 也 イ 舞 で 進 掘 R を を に え に の る と 月 也 イ 舞 て 進 掘 民 を を に 、 、 、 、 、 、 、 、 、 、 、 、 、	と「全監プな製し」をてし旅て督しる作たの行いたさ委。出った	にはたな検討しました。 に、10月から福井」がは に、10月から福井」が に、10月から福井」が に、10月から相へ の贈りもが県内で撮影開い が最を掘ろう」が が表現の魅力発信作 に本県の魅力発原で を表したで になるを支援し、26 は済者や監督などに、、 を表していたは にないたが にないたが にないたが にないたが にないたが にいい、 にいいい、 にいいい、 にいいい、 にいいい、 にいいい、 にいいい、 にいいいい、 にいいいいい、 にいいいいいいいいいい
福井を舞台 国民的テレ 県全体で <i>0</i>	日本ーブランド」の創造 3件 計と設定する いビ番組、映画、書籍、CM等 制作決定2件 企画実現3件 ロパブリシティ広告費換算効果 18億円 は23年度 約16億円)	福井を舞	‡台と設定す ・レビ番組、	· ンド」の創 · · · · · · · · · · · · · · · · · · ·	、CM [:]	制作決定3件 企画実現3件

役職	観光営業部長	氏名	伊藤	惠造			
	項目			実が	插 結	果	
・ダントツ	日本一「恐竜王国」を目指し	〔成果等	目標を	一部達成	えしませ	んでした	Ž.
を展示する 夏までに関 備を進め工房 客の受け皿	照現場で恐竜の実物足跡化石 「野外博物館」が平成26年 開館できるよう着実に建設準 できるよう着実に建設準 では、地元市や民間企業と「レ は、地元市や民間企業と「レ は、 は、 は、 は、 は、 は、 は、 は、 は、 は、 は、 は、 は、	た準備を 恐竜博	着実に進め 物館を中心 地元市との	うました。 いに奥越-	一帯への	·)誘客の5	5年度着工に向け 受け皿づくりにつ 舌動を引き続き実

恐竜博物館においては、平成25年春からのカマラサウルス展示に先行した組立経過の紹介や、特別展を拡充した「恐竜・地質科学フェスタ (仮称)」の開催、展示の面白さを深く感動的に伝える「見どころダイノツアー (仮称)」の実施など、博物館のさらなる魅力アップを図ります。

地質科学フェスタ」を実施しました。 また、25年3月23日から大型恐竜カマラサウルスの実物の全身骨格化石の公開を実現し、公開に先立ち、「カマラサウルス・プロジェクト」として、頭骨など実物化石の先行展示や組上げ作業の特別公開なども行いました。

恐竜博物館の新たな魅力づくりとして、5月から展示解説 員が同行説明を行う「見どころダイノツアー」を開始したほ

か、翼竜をテーマとした特別展の開催に合わせ、勝山市と福

井市で、子どもたちを対象とした研究体験などを行う「恐竜・

この結果、恐竜博物館の年間来館者数は、3年連続で50万人を超えたほか、12月から3月の各月間入館者数は、過去最高を記録しました。

また、新たな恐竜ブランド商品の開発や、キャラクター無償貸与による魅力的な商品化の促進、恐竜骨格の貸出し・監修先の拡大など、官民の知恵、技術、資金を組み合わせ、恐竜のブランドビジネスを確立します。

恐竜博物館の所蔵品貸出や商品開発監修による恐竜ビジネスを継続的に展開し、横浜市での大型恐竜展で約16万人に恐竜王国ふくいをアピールしたほか、恐竜ネクタイや、恐竜博物館オリジナルフィギュアなどの製作・販売を行い、恐竜ブランドビジネスを拡大しました。

学術面では、恐竜博物館を、アジア最大の恐竜研究拠点として確立するため、世界各国の学術拠点と連携し、「アジア恐竜学会(仮称)」の平成26年度設立に向けて準備を進めます。また、平成26年度からの第4次発掘調査に備えた現地調査を着実に進めます。

アジア恐竜協会の設立に向け、6月に中国・杭州市で5か

また、第4次発掘調査の準備として、ボーリング調査や測量を行い、25年夏からの本格的な発掘調査の準備を進めました。

恐竜博物館の入館者数 55万人 (平成23年度 51.5万人) チャレンジ目標 60万人 恐竜博物館の入館者数

54.1万人

ブランドビジネスの売上規模

20百万円

(平成23年度 15百万円)

ブランドビジネスの売上規模

15百万円

/D 1544	40 V 37 Mr Tu E	- T	/ 	+ ''			
	観光営業部長	氏名	伊藤 ———				
	項 目			実	施	結	果
	朝倉氏遺跡」を)フィールドミュージアムに	〔成果等〕	目標	を一部記	達成し	ょさ	せんでした。
「一乗谷朝倉氏遺跡」が日本一のフィールドミュージアムとなるよう、遺跡全体の魅力を一層高めていきます。 今年度は、「一乗谷朝倉氏遺跡資料館」において、未公開の「逸品」特別展示や、 ゲートサインの設置を行うほか、遺跡内		する「逸品 配置し、デ また、加 置したほか	品展」を 来館者へ 施設壁面 か、館内 マ模型の	年4回 のサー に来訪 エント 展示や、	開催しることは	ったり 可上を アピー スロし	館所蔵の未公開資料を展示まか、展示解説員を新たにを図りました。 ールするゲートサインを設 ごーに一乗谷全体を紹介す ンターの設置なども行い、
28日から音声案内シ	ド付き周遊バスの運行(4月。)や「物見台」の整備(7月)、 ベステムを試行的に導入し、来 - ビスを拡充します。	や遺跡コン 全体をした。 またた。 56からに、 品や地元の	ンシェル 要せる 9月15 2月17 11月 の食を な楽しん	ジュケシュ りょう りょう おき おき おき おき おき まま しょう かき かき とる た	案 推 1 ガ 4 「 1 イ 日 戦 国	ナー、 14に	料周遊シャトルバスの運行 ごスを開始したほか、遺跡 7月28日から一般開放し 日までの間、資料館を含む 式行的に導入しました。 复原町並で初めて伝統工芸 なくら市」を開催し、約8, 一乗谷朝倉氏遺跡の新た
	京氏遺跡資料館の入館者数 50,000人 ^亚 成23年度 37,281人)	一乗谷朝倉	食氏遺跡資	料館の入	《館者》	数	44,560人

役職	観光営業部長	氏名 伊藤 惠造
	項目	実 施 結 果
・「食」ブ	ランド化の推進と販路拡大	〔成果等〕 目標を達成しました。
人者や大手 ながりを強	言力のある「食」の分野の第一 全企業、各種広報媒体等とのつ 食化し、旬に応じて、全国に誇 の「食」を国内外に発信します。	航空会社との連携により、国際線ファーストクラス等の機 内食で、福井梅、おぼろ昆布、越前そば、鯖へしこ、県産ア
や有名店だ 商活動(7 ジし、県産 めます。ま など、海タ	こだわる都市圏の一流ホテルなどに旬の食材を売り込む「外アタック100)」にチャレン食材使用店の拡大と定着を進た、海外見本市での売り込みトにおける外商活動を促進し、シ輸出拡大を進めます。	を直接訪問、外商活動を展開し、横浜グランドインターコンチネンタルホテル、浦安ブライトンホテル、渋谷エクセルホテル東急のレストランなど新たに18事業者と県産食材活用の契約を成立しました。
飲食業者立件数(でへの売り込みによる新規契約成 累計) 90件 (平成23年度末 75件)	飲食業者への売り込みによる新規契約成立件数(累計) 93件 (平成24年度 18件)
	への県産食材の輸出額 900万円 (平成23年度 807万円) ヤレンジ目標 1,000万円	東アジアへの県産食材の輸出額 912万円

役職	観光営業部長	氏名	伊藤	惠造			
	項目			実が	拖 結 集	Į	
• 観光地 <i>0</i> (観光容	を福井のリーディング産業へ)スケールアップ \$200万人増)【部局連携】		幹線金沢		 ド舞鶴若狭	· · · · · · · · · · · · · · · · · · ·	—
自動車道金 大の効果を ぽんのみふる 食、歴史・ た、新たな か等を周遊	全線金沢開業および舞鶴若狭 全線開通に伴う交流人口の拡 会最大限得られるよう、「にっ るさと」福井が誇る美味しい 文化、海などの自然を活かし 体験メニューの発掘やまちな 会する仕組みづくりを進め、本 アップを進めます。	ました。 ソフト 活用した。 した。 高 、永平	面では、、 体験メニールこもり かこもりが オリジナル 寺門前で	本県が誇る ューづくり 小浜フェス ルのメニュ の体験メニ	る食や歴史)として、 スタ」の開 ューづくり	ンスケールアッ ・文化など地 体験プログラ 引催や、地域食 とモニターッ ・文字写経」の ・ ・ ・ ・ ・ ・ ・ と ・ ・ ・ ・ ・ ・ ・ ・ ・ ・ ・ ・ ・	地域資源を うムを集約 さ材を活用 シ試行など
を活かして まちづくり 等とともに	統的な町並みや自然景観など (観光地の魅力を高める「観光)計画」を、市町・民間事業者 (策定し、平成26年度に向け (整備を進めます。	りたで広道した。今ての庄ど観ま整の文、福備の	進光ち備まロ こ井、農めまちき賀づパ の町の保全	か、市町のみというない。たか、地をしたいのでは、からからのでは、ののは、ののは、ののは、では、ののは、では、ののは、では、ののは、では、ののでは、ののでは、ののでは、ののでは、ののでは、ののでは、ののでは、	の観光事である。 という ののののののののののののののののののののののののののののののののののの	朝倉氏遺跡の を動力とある。 を創設な歯を光を がはなりでは、 はでするとを がでするとるの。 は、 は、 は、 は、 は、 は、 は、 は、 は、 は、	たい。 はいでは、 にいるのたーし にいると、 にはまいては、 には、 には、 には、 には、 には、 には、 には、 に
性を博行を高め館夏周に、たまれて、たまれて、これでは、これでは、これでは、これでは、これでは、これでは、これでは、これでは	こより来県する観光客の利便 ため、あわら温泉を拠点に恐 永平寺等への直行バスの実証 でに行うほか、東尋坊・三国 をする循環バスの有効活用を 拡大につなげます。 狭の普段見ることができない 火に集中的に公開するとと	み 39 周辺 日 に 計 35 を 見 の に は の の の の の の の の の の の の の	ら運回便せ便これ 温行バレガ運ら か、しガ運ら、 はか、 で、 で、 で、 で、 で、 で、 で、 で、 で、 で、 で、 で、 で、	恐 田 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1	i を結らない。 さいまた。 はいまでのでする。 はいまでのでする。 はいまでのでする。 はいまでのでする。 はいまでのでする。 はいまでのでする。 はいまでのでする。 はいまでのでする。 はいまでのでする。 はいまでのでする。 はいまにはいまする。 はいまとはいまする。 はいまとはいまないまないまないまないまないまないまないまないまないまないまないまないまない	i スの実証運行 i 行バスを 7 月 i 、	7日 7日 7日 8日 1日 1日 1日 1日 1日 1日 1日 1
す。	(平成23年 980万人)	スの実証:		他し、観光	亡各 <i>の</i> 利便	呼性向上を図り 977	
観光消費	(平成23年 794億円)	観光消	費額			797	億円

 	観光営業部長	氏名 伊藤 惠造
1人4以	項目	実施結果
・観光情報 強化	発信と誘客プロモーションの	〔成果等〕 目標を一部達成しませんでした。
携し、北関なエリアに	と者やJR、NEXCO等と連 関東や信越、中・四国など新た こおいて、メディアや旅行会社 た誘客プロモーションを強化	北陸新幹線金沢開業に伴い誘客拡大が期待できる大宮、高崎、長野において、11月に「越前がに」と「恐竜」をモチーフにした大型広告の掲出と駅構内でのPRイベントを行いました。併せて、地元メディア計12社と旅行会社の現地支店等計25店を訪問営業し、本県の魅力を売り込みました。また、JRと連携し、11月に首都圏旅行会社に直接、北陸の観光素材説明を行ったほか、27年秋にJR、石川県、富山県とともに「北陸デスティネーションキャンペーン」を実施することが決定しました。 NEXCO西日本や京都府等と連携し、舞鶴若狭自動車道の丹後・若狭エリアを対象とする3日間乗り放題の定額キャンペーン等を実施し、誘客拡大に努めました。
いドットニ 旬の魚や里 宿泊したる 送、観光客 するほか、	現光情報ポータルサイト「ふく ロム」のリニューアルを急ぎ、 予菜など「食」の情報や福井に 翌日の観光情報・個店情報ないが知りたい情報を確実に提供 スマートフォンや動画を活用 を信も行います。	10月に「ふくいドットコム」のリニューアルを実施し、 県内の飲食店情報約1,600軒を掲載するなど福井の「食」 に関する情報を充実したほか、約300軒の宿泊施設の予約 機能や周辺観光地情報の検索機能を強化しました。 また、福井の楽しみ方を具体的に紹介できるよう、食や体 験観光を紹介した動画18本を掲載したほか、スマートフォン専用サイトを新たに開設し、GPS機能を利用して自分の いるところから目的の観光地までの経路案内を行うなど、インターネットを活用した情報発信の強化と利用者の利便性向 上を図りました。
ふくいドッ	ットコムへのアクセス件数 100万件 (平成23年度 75万件)	ぶくいドットコムへのアクセス件数(トップページアクセス件数) 88万件【参考】総ページビュー数 228万件

役職	観光営業部長	氏名 伊藤 惠造
	項目	実 施 結 果
線沿線エリ	は、加賀地域と連携し、新幹 リアに大型広告を掲出するこ い、越前加賀エリアへの誘客	
実施のほか 促イベン 活かした 「	は、白山周遊キャンペーンのい、越前美濃街道沿線四市の販いや両県ゆかりの杉原千畝を人道クルーズ」の運航を通じ、合います。	同エリアの自然景観や食をアピールしました。 岐阜県とは、白山周遊キャンペーンとして、関西や中京の 旅行会社30社へ共同営業を行い、新たに22件の旅行商品 造成につなげました。
道を活用し る歴史街道 食材を活用	京都府とは、舞鶴若狭自動車 した戦国ゆかりの観光地を巡 道周遊ルートの企画や地域の 目した新メニューの開発など 連携を深めます。	公 み合わせた観光PRを行ったほか、京都府とは、大阪や岡山 などで共同観光プロモーションを行うなど、関西・中国地方
ュラングリ	国人観光客が利用する「ミシーンガイドジャポン」への本位の掲載を目指します。	
共同で企画	īするイベント、旅行商品の数 4 0 件 (平成 2 3 年度 3 1 件)	世界で企画するイベント、旅行商品の数 40件

役職	観光営業部	長	氏名	伊藤	惠造					
	項目				実	施	結	果		
	わかる」ニュ- 『局連携】	-ツーリズムの	〔成果等〕	目標	を達成し	しまし	た。			
残る「にってきるよう で観光ツラ か、伝統エ する産業領	ぽんのふるさん か、「ふるさとほ アーの商品企画 芸などものづく 記光や、ふくいん 後・漁業など、	本人の良さ」が と」福井を体感 百景」を活かし 『に取り組むほくり体験を柱と の「食」を体感 品井の魅力を強	1での主催	崔旅行ツ くり、朝 込んだ旅	アーを写 倉の伝達 行商品を	実現し 承料理 を新た	ンたほ 里なと こに 1	Eか、さと 、福井な 2件造成	ーやツアー いも掘りや らではの体 し、「にっぽ	************************************
西・中京圏し、昨年度	圏の大学への営	カを目指し、関 営業訪問を拡大 と延べ4万人を を拡大します。	るとともに	こ、関西 引し、ア	・中京圏 クセス <i>0</i>	圏を中り優化	ロ心に な性な	大学 9 1 ど合宿先	としての本	ー 社 1 ×県の
体制でのラブログラム	受入といった本	原家民宿の分宿 は県ならではの 市圏や台湾の中 誘致します。	東や中・型社、教育機みました。 修学旅行ため、実践	型国 国 関 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1	州団 ててらと でな で で は に が は に が は に に に に に に に に に に に に に	へは 常り育こご の果 2番花へ 子	営み 三枚 丁 百 合業 ら 以育は川湾 上が、県か	動を強めてはに決定では行誘致に対しては、	グラムを売 する傾向か 努めます。 行会社約7 広域ルート	と53込 る 社よ
ては、福井 議を中心は 機関、各種	県コンベンショ 、省庁や都市	ノの誘致につい ョン誘致促進会 圏の大学・学術 営業訪問活動を 努めます。	福井県ニ会事務局ペース 福井県ニ会事務局ペース 福井 展示会でオース 会等が開催	や各種団 井観光コ ト県の魅	体、企業 ンベンミ 力を売り	美なと /ョン	ご約 2 /ビコ	00団体	都市圏での	デった)招致
	チャレンジ目標 けるコンベンショ <u>(</u> 平成23	58,500人)70,000人		の教育旅		ン開作	崔件数		,900人 263回	

役職	観光営業部長	氏名	伊藤 惠造			
	項目		実	施結	果	
・もてなし	産業化の推進	〔成果等〕	目標を達成し	ました。		
発掘や交流	見光地づくりを推進する人材 証拡大を行うほか、「観光おも で者」を増加させます。	の観光おもでまた、福井なし研修が 員が、旬の急 ことができる 地域を挙げた	てなし認定に合 ‡市や敦賀市、 昇催されたほか 食材を利用した るよう、日本酒	格し、合 あわられ 、あわら 料理や き き き で あ の し の に の の の の の の の の の の の の の の の の	計302人 元、越前町た っ温泉では、 き味しい地溶 の資格取得 対組みが拡力	17人が、本県 となりました。 よどで、お会ので、 女将の会行の会 質の提供を行う を目指すない、引 にします。
ップ研修(技術に定割 と連携した どにより、	光ガイド経験者へのレベルア (7月) や、独自のコーチング 呼があるテーマパーク事業者 ガイド講座の開設(8月)な ファミリー層もさらに楽しめ ドを増やします。	ミリー層や表 を学ぶ「観光 したほか、小 竜博物館 (1	吉者にも楽しん ビガイド講座」 ト浜地区(8月 2月)におい	でもらう (延べ1!)、一乗 いて実際の	ことができ 5 8 人参加) 谷朝倉氏遺)接遇場面に	に連携し、ファ をるガイド手法 を初めて開催 跡 (8月)、恐 こ即した研修も を図りました。
調査や、「ご研究を行い	観光客の目線に立った満足度 おもてなし評価システム」の 、その成果を観光施設等に反 さど、本県のもてなし力をステ 。 させます。	今後、集計約	≧度調査を実施 吉果を分析し、 ☆サービス改善	市町や種	見光事業者等	いたことから、 等と共有しなが
(平成23	にし認定者の数(新規認定) 100人 年度末 185人 引平均新規認定者数 93人)	(観光おもてな	し認定者の数		(新規認定) 年度末累計	117人302人

役職 観光営業部長	氏名 伊藤 惠造
項目	実施結果
2 豊かな環境、もっと豊かに ◇ 景観を県民資産に ・景観資源の保全と活用【部局連携】 ふるさと福井の美しい景観を守り育てていくため、「福井ふるさと百景活動団体」や「伝統的民家群保存活用推進地区」を倍増させ、地域住民が行う百景ビューポイントの整備や植栽活動などへの支援を通じ、地域活動の輪を広げます。	[成果等] 目標を達成しました。 福井ふるさと百景選定地で、夜間景観づくりや眺望確保、街並みの緑化などの景観づくりなどの活動に取り組む「福井ふるさと百景活動団体」を今年度新たに7団体を認定し、その活動を支援しました。 また、福井らしい集落・街並み景観の保全に向けた活動などに取り組む「伝統的民家群保存活用推進地区」を今年度新たに6地区を指定し、その活動を支援しました。
福井が誇る文化や景観を県内外に発信するため、県内市町や文化施設のほか、県外観光イベントなどの場を活用した「福井ふるさと百景展」を年間通じて展開します。	福井ふるさと百景展として、県内全ての市町で巡回展示や、歴史博物館や恐竜博物館などで常設展示を行ったほか、県外での観光宣伝イベント等での展示を行うなど、福井が誇る文化や景観の全国発信を強めました。
景観づくり活動に取り組む団体数 累計 12団体 (平成23年度 6団体) 伝統的民家の集積を活かした街並みや 集落景観の保存活用に取り組む地区数 累計 12地区 (平成23年度 6地区)	景観づくり活動に取り組む団体数 累計 13団体 (平成24年度 7団体増) 伝統的民家の集積を活かした街並みや 集落景観の保存活用に取り組む地区数区 累計 12地区 (平成24年度 6地区増)

役職	観光営業部長	氏名	伊藤	惠造			
	項目			実	施	洁 县	果
◇ 生活に)なかに楽しむ県民文化 :福井の文化 - たん	〔成果等	目標	を達成し	しました	と。	
る機会をおいるというでは、一般では、一般では、一般では、一般では、一般では、一般では、一般では、一般	たが一流の芸術・文化に触れ さらに拡充 こちが学校、地域において、身 文化活動に親しむことができ 立美術館の所蔵作品を活用し での鑑賞授業や、地域の文化会 とども向けコンサートの開催、 と活動者による児童館等での とどを拡充します。	の所蔵作 アム」(1, 児童・園 する「なな (2,330 しんでも	品を 578 児る 児る にと動 に と 動 り り り り を き き き き き き き き き き き き き き き	が (か) (か) (か) (で) (で) (で) (で) (で) (で) (で) (で) (で) (で	で直接鍛 いた に は を サ 派 に 催 は た し に に 催 し た し に た は に た し た し た し た し た し た し た し た し た し た	監算 学 楽で 」る子	進するため、県立美術館する「ふれあいミュージ堂や地域の文化会館等でもらうきっかけづくりと(5,184 人参加)、地域の「ふくい子ども文化塾」どもたちに芸術文化に親
本格的なる本物の芸術るともにイストからす。また、	年生全員に、県立音楽堂での オーケストラコンサートなど 所文化に触れる機会を提供す た、中高生などが一流のアーテ お指導を受ける場を拡充しま プロの指導者による弦楽器奏 強化します。	オーケス 学・体験 (7,758 ら指導を	トラの鑑 を組み合 人参加) 受ける「	賞と、 わせた を開催! ヤングフ	県立美 「ふれ したほれ アート	術館しあいいたヤン	象に県立音楽堂でのプロ 自や歴史博物館などの見 い文化子どもスクール」 中高生が一流の芸術家か レプ」(1,311人参加)な しる機会を拡大しました。
	了・文化を体験する子どもの数 70,000人 □成23年度 68,531人)	一流の芸行	術・文化を	体験する	う子どもの	の数	71,637人

役職	観光営業部長	氏名 伊藤 惠造	i
	項目	5	実施 結果
	n館、美術館、 C民俗資料館の活性化	〔成果等〕 目標を一部	R達成しませんでした。
像等を展っ 「白山文化 内外に発信 する資料の	対物館」では、泰澄ゆかりの仏示する特別展を秋に開催し、 公」に関する調査研究成果を県富します。開催に合わせ、関連 お託を進めるとともに、泰澄也を学芸員が案内する見学ツ 選します。	ーマに、泰澄ゆかりの』 と紹介する企画展を開作 「案内する見学ツアーを	1月に「泰澄大師ゆかりの神仏」をテ 多数の仏像の展示や、越前の宗教文化 催したほか、泰澄ゆかりの地を学芸員 を初めて開催(2回実施、53人参加) 文化を掘り下げて紹介し、泰澄ゆかり 青報発信しました。
美術館展、 展覧会を するなど、 ます。また かりの美術	国では、春にストラスブール 夏休みに親子向けの体験型の 開催し、県外からの誘客を強化 新たな利用者層の開拓に努め 、平成25年秋の岡倉天心ゆ 情品を一堂に集める特別展開 資料調査などの準備を進めま	間中の親子向け展覧会 官者数は、昭和52年間 また、3月には見いる また、本県・三 いる活性のは、三 の品活性化か、「このきな にできな者と いる にできな者と にできな者と になる になる になる になる にした。 になる にした。 になる にした。 にいる にした。 にいる にした。 にいる にいる にいる にいる にいる にいる にいる にいる にいる にいる	ストラスブール美術館展」や夏休み期「魔法の美術館展」が好調で、年間入開館以来、過去最高となりました。 さと知事ネットワークのつながりを活会良県の三県美術館が所蔵する版画の営に集めた展覧会を実現させ、美術館 こイタリア国外ではほとんど見ること ジェロ」の特別展を本県で開催できるりたほか、本県ゆかりの岡倉天心に関めたほか、本県ゆかりの岡倉天心に関めたまり、関倉天心展」の開催準備も進めるなど、けるよう取り組みました。
ることが 開を進める	歴史民俗資料館」では、普段見できない嶺南地域の文化財公 るほか、嶺南の文化観光のゲー 機能を持つ中核施設とするリ	 幸社に仏像などの公開	では、同館が中心となり、若狭地域のを働きかけ、9月から10月にかけて、 りほとけの里若狭の秘仏」を実施し、

トウェイ機能を持つ中核施設とするリ | ニューアルの検討を進めます。

このほか、学校との連携を一層強化 し、学校への出前授業、夏休みに親子で 鑑賞するキッズミュージアムを拡大し て実施します。

歴史博物館の入館者数 85,000人 (平成23年度 77,762人)

美術館の入館者数 202,000人 (平成23年度 184,060人)

若狭歴史民俗資料館の入館者数

23,000人 (平成23年度 21,037人) 県内外からの誘客拡大につなげました。

また、資料館の展示内容を一新し、歴史文化のまち若狭を 学び、楽しむことができる拠点施設となるような機能強化を 検討したことから、今後、26年度の舞鶴若狭自動車道全線 開通に併せ、全面的なリニューアルを行うことができるよう 準備を進めます。

学校との連携強化として、縄文土器やアートカードを活用 した出前授業を実施したほか、夏休み期間中、美術館と歴史 博物館において、親子でアート作品の鑑賞や創作体験を行う 「ふくいキッズミュージアム」を実施(約580人参加)す るなど、子どもたちへの芸術・文化体験の機会を拡大しまし た。

歴史博物館の入館者数	83,968人
美術館の入館者数	230, 313人
若狭歴史民俗資料館の入館者数	31,255人

45 -11					
 	観光営業部長	氏名	尹藤 惠造 ——————		
項 目 4 「希望ふくい」のふるさとづくり ◇ 「にっぽんのふるさと」福井の発信・人材ネットワークの拡大【部局連携】 本県ゆかりの人やイベント等で来県した著名人、各界の第一人者とのつながりを深め、著名人等を介して、福井の良さや魅力を国内外に発信します。また、ネットワークを活用して新しい政策を立案します。		実施 結果 〔成果等〕 引き続き実施します。 各部局と連携して、来県する著名人等の情報を延べ296 件収集・整理するとともに、全庁体制で著名人等に福井県の情報提供や施策等に対する協力依頼を行い、英語教材への著名人の参画やセミナー誘致などを実現しました。			
		 ・秋山 仁 (東京理科大学理数教育研究センター長) 11/7 数学教諭との意見交換会の実施 ・大和田伸也 (映画監督、俳優)、松方弘樹 (俳優) 2/7 ふるさとの日オープニングイベントへの出演 ・パトリック・ハーラン (芸能人) 県が作成する英語教材への出演 など 			
	しるふるさと と帰住」政策のスケールアッ]研究】			が成しませんでした 交流の拠点施設の	-
住・交流の 者に宿泊体	ま動して、空き家を活用した定拠点施設を整備し、県外在住 拠点施設を整備し、県外在住 体験等の機会を提供すること 外から福井県への定住を促進			、引き続き市町と	
を行う地域 取組みを全	住者の生活全般にわたる支援 成活動団体等との共動による 集下に拡大し、定住希望者の 充実を図ります。	施し、定住者が 引き続き、東 住センター」	が安心して生活 京、大阪、名 やNPO法人	定住相談や空き家 活できる環境づく 古屋に設置してい と連携し、定住情 最談体制の充実に取	りを行いました。 いる「ふるさと帰 青報の発信や相談
して、地域 みに学生等	県外大学の学生ゼミ等と連携 におけるふるさと帰住の取組 等の若い力を積極的に活用す り、受け入れ地域の活性化を	関西大学等の ャンプへの県 に学生等の若 引き続き、	学生ゼミとの 外学生ボラン い力を活用し 地域の取り組	を図ろうとする福)連携を支援し、被 シティアの参加なと ました。 日みを応援する大学 シアップさせていき	変災児童サマーキ ご、地域の活性化 学等と連携し、ふ
「新ふくい	・人」の数 320人 (平成23年度 302人) チャレンジ目標 330人	「新ふくい人」	の数		321人

役職 観光営業部長	氏名 伊藤 惠造
項 目	実施結果
・「ふるさと貢献」の推進	〔成果等〕 目標を一部達成しませんでした。
ふるさと納税については、全国から福井県へのリピーター確保に重点をおいて営業活動を行うことにより、全国トップクラスの実績を目指します。	ふるさと納税は、市町一体となったPRや、県人会や同窓会を通じ、約10,800人(81団体)に対し、直接、制度周知と協力依頼を行うとともに、県内の商工会議所や商工会に機関広報誌への掲載、研修等での資料配付等を依頼し、県内企業や県外在住の従業員に対してPRを行いました。
さらに県のイベント等にあわせて、幅 広くふるさと納税をPRすることによ り寄付文化の普及浸透を図っていきま す。	ふるさと納税が、ふるさとを元気にする制度であることを 普及・浸透させるため、寄せられた寄附金をふるさとを担う 子どもたちの成長を応援する事業に充てていることを、「ふる さとの日」での目録等の贈呈など、様々な機会を通じてアピ ールしました。
また、ふるさと納税制度が、寄付者にとってより利用しやすい制度となるよう、年末調整で控除できる仕組みの実現などを他県と連携して国に強く働きかけ、「福井発ふるさと納税」の一層の普及、定着を図ります。	また、ふるさと納税制度が、寄付者にとってより利用しやすい制度となるよう、年末調整で控除できる仕組みの実現を国へ継続要望しました。引き続き、国に強く働きかけるとともに、年末調整事務が増大する企業等への意見聴取も行い、仕組みの実現に向けた検討を進めます。
ふるさと納税寄付金の寄付額 75,000千円 (平成23年度 63,858千円) チャレンジ目標 80,000千円	【 ふるさと納税寄付金の寄付額 56,419千円 】
・県民のグローバルマインドとスキルの レベルアップ	〔成果等〕 目標を達成しました。
多くの県民がグローバル社会の中で活躍できるよう、各国大使館等の協力を得ながら県民向けのグローバルセミナーを開催するほか、海外からの研修生や留学生の受け入れを様々な組織で積極的に行い、外国人とふれあう機会を増やします。	1月にペルー大使を招き、福井県立大学と福井大学において「ペルーと日本を結ぶ経済交流」をテーマにグローバルセミナーを開催(延べ220人参加)し、来場者のグローバルマインドを高めました。また、9月から3月にかけて、ブラジル、アルゼンチン、中国からの技術研修員5名を、県民と触れ合う機会が多い報道や医療などの県内団体に受け入れていただいたほか、国際交流フェスティバルを嶺北と嶺南で開催し、県民と県内在住外国人との交流を拡大しました。今後、技術研修員の受入人数を増やすとともに、本県での世界少年野球大会の開催など、県民の国際交流の機会を拡大していきます。
グローバルセミナーの開催数 2回 (平成23年度 2回)	グローバルセミナーの開催 2回